

‘ό κόσμος, ἀλλοίωσις. ό Βίος, ὑπόληψις.’

BAND: テイラ/ザウルス

エドガア・アラン・ポーの短篇集(「パベルの図書館」シリーズ 国書刊行会)にこの短篇集の訳者 富士川義三氏の書いた「ポーの鬼才」と題する文の載っている国書刊行会の月報が入っていた。それを読んでいて「今度久しぶりにポーを翻訳する機会を与えて今更ながら感じたのは、ポーの短篇が徹底して作風性に貫かれているということである」ところに来たとき、その「作風性」ということばにピッタリ反応した。31号(1991.5.27発行)で5月15日のラ・ママのテイラ/ザウルスのライブ感想を「作風」ということばで始めたから。あのときのライブでうかんできた「作風」ということばで始めたから。あのときのライブでうかんできた「作風」ということばを追いかけて感想を書きはじめたら「作風をいくら積み重ねたってミステリアスなもののは生まれない」という文になった。「作風性」ということばにピッタリ反応したのはそのせい。そして「ポーの鬼才」を何回も何回も読み返し、テイラ/ザウルスのライブのことばをすうと考えているうちに、自分の書いた「作風をいくら積み重ねたってミステリアスなもののは生まれない。作風の核に不思議、サナケれば」というの、ちがっている。ということがわかつてきた。ライブで「作風」ということばがうかんできたのはたしかなのだが、それを追いかけていくまゝが甘かった。いの表面をさっとひとなげただけだった。

テイラ/ザウルスの場合、核に不思議があるのは確かなのだから。それがなくなることなどあり得ないのである。だからライブがじにとどいてこないとした。それは不思議がないからではなくて、作風がじゅつぶんでないからなのだ。それがわかった。

「とにかくポーの短篇を読むと、時には息苦しくて感じられるほどの技巧の汗水、鮮かな作風性を認めないではいられない。そういう特性が個々の短篇の細部に現れ、しかも時には驚嘆すべきアリティを与えているのである。」(「ポーの鬼才」より)

これ、まるごとテイラ/ザウルスにあてはまる。鮮かな作風性が奇跡的な、そして驚嘆すべきアリティを感じさせる。小説や詩なら徹底して作風性をその作品に固定せることができるけれど、ライブはどこで生きているのだから固定せることができない。だからこそどう、鮮かな作風性が奇跡的、そして驚嘆すべきアリティがライブで感じられたときのその驚嘆は、現実生活を完全に消し去り、その作風性のアリティの中にしか自分が存在しなくなるほどの驚嘆である。こういう作風性のアリティを感じるのはテイラ/ザウルスだけだ。

富士川義三氏の「ポーの鬼才」を読んだのが6月7日で、それからずうと書いていて、31号に書いたことが「ちがっていることに気がついたのか」6月17日。

そして6月18日にテイラ/ザウルスのファンの真由美エンから、6月20日にやはりファンの和子さんから、それぞれ手紙が来た。私が行かなかった6月15日のライブを最後にベースの人とドラムの人人がテイラ/ザウルスを辞めたこと。その時のライブの様子を書いてくれていた。2人とも悲しんでいたけれども、私は悲しむよりもこれからテイラ/ザウルスを楽しむにすることに時間を費していた。

テイラ/ザウルスにかわり得るバンドがあるとすれば、それはこれからのテイラ/ザウルスだけだから。

次のライブ 7/15 ラ・ママ(ワンマン)

LIVE: 毒入りマヨネーズ 1991.6.25 新宿SOUND HOUSE

毒入りマヨネーズの前にやったバンドがひどくて早くおわればいいと思っていたら、アンコールまであってヤレヤレ。一刻も早く毒入りマヨネーズがまきにくくたまなくなつた。ステージと客席のあいだのスクリーンが上がった。ステージにいるのはヴォーカルとギターの2人だけ。この日まで毒入りマヨネーズのライブを見ていた、最初の2回はヴォーカル、ギター、キーボード、ドラム。3回目はヴォーカル、ギター、ベース、キーボード、ドラム。この日はヴォーカル、ギター、木琴(?)となんといふのかわからぬけどキーボードやドラムの音が入っているもの)。というように毎回のふうに編成がちがうのに全部毒入りマヨネーズのライブによつている。そしてこの日、ヴォーカルとギターが毒入りマヨネーズの本体なんだといふことがよくわかつた。キーボードもドラムもベースもサポートだといつてはいたけどそれがよくわかつた。サポートがなかつたから本体がくっきりとあらわれたといふわけ。

この日のライブは「ステキ!」がいっぱい。2人が椅子にすわってやつて何曲かの中で「バレット」という曲、あんまりステキで涙がこぼれそうだ。曲と曲のあいだのおしゃべりは、機械のボタンを押したり、ギターの人との打ち合わせみたいなのがあったりで、いつも話術っていう感じじゃなかつたけど、演奏がステキだから曲になったことにたんに、おしゃべりをきいて笑っていた軽い気分がふきこんで、曲にグーッとひきこまれて、ステキな人に見とれてしまつた。

次のライブ 7/1 TAKE OFF ↗

34号 1991.6.30

文・編集・発行

恋 怪子

LIVE: THE STREET BEATS 1991.6.21
パワーステーション

ステージの上のOKIからOKIが観えてしない。歌っているOKIを見ていろだけでも体験できない。はじめの方にやつてSEISAIの「SHOULD I STAY OR SHOULD I GO」今までほいつもライブの息ぬきみたいに感じられたのに、この日はパワフルでカッくよくて、しっかりきいた。前半でよかつたのはこのSEISAIの歌とサンクチュアリーだけ。後半のOKIをあきらめてSEISAIに目をやつたところ、え、SEISAIってこんなにカッコよかたつけ? OKIの歌からだとTHE STREET BEATSの世界が体験できません。歌が前にあるだけで、体のうしろにまわって、この間にSEISAIのギターからだと自分がTHE STREET BEATSの音につながれる。それからあわりまで、ずうっとSEISAIだけを見ていた。ギターの音を追いかけていた。OKIの歌はとおくにきえているようだった。



10/10, 10/11パワーステーションでライブ決定。

1991.6.22 パワーステーション

目が一粗しかないことが、じが一つしかたいことが「残念」に思えた。それほどOKIとSEISAIが眼前に大きく存在し、どちらに目を向けたらいいのか、どちらに心を向けたらいいのか、一瞬一瞬選択をしなければならなかつた。じに強くひくライブで、ステージ全体を一度に見ることができなく、誰か一人に目の焦点、もじの焦点もいまられてしまうから。焦点をしまって見ているとOKIの体を通してなにかが観えてくるし、私の心がOKIのじに触れる感じがする。そうすると目と瞬きを止めろし、じの脇も鼓動を止めし、肺も呼吸を止めろ。その一瞬が「永遠」である。この日の「世界一悲しい街」はそれだつた。それと久しぶりにきく「星降る夜に」OKIが「ライブでこんなに楽しいモンだったんだ」と笑顔でいった。珍とうに私もそう思った。

LIVE: THE WAIATS 1991.6.15 新宿アンティック



THE WAIATS
次のライブ
7/13, 7/26, 7/31

新宿アンティック
11月にCDがでます
PHOTO:
アーティック発行
「SOS」から
いたたき。

はじめてきく曲でライブがはじまり、すぐにひきつけられた。ヴォーカルの人、見てるたびに別人のように感じる。それはきっと、THE WAIATSのライブそのものが、そのたびにちがう表情を出しているということなのだろう。この日のTHE WAIATSは疾走感じゃなくて重量感。昔は射すようにとどいてくるんだけどそれがズーンといふ感じなのだ。3曲目の「ダイヤモンド・レー」のはじめのところで、このズーンがものすごく、全身のとくに頭のうしろの方の、THE WAIATSの音楽を受けるに要るもの以外の余分なもの、余計なものが轟きこぼされた。5曲目の「SHOTGUN BOY」で、このズーンといふ感じが強いのは、どうもベースのせいらしいと気がついた。もちろんベースだけがヘヴィといふんじなくて、4人のつくり出すものがヘヴィなんだけ…。体から余分なもの、余計なものが轟きこぼされた状態で、I WANNA TELL YOUは…!! 着のんだまよ。目に涙がにじんだ。THE WAIATSの4人がステージでやっていることが、涙になって私の目ににじんでくるまでに、どれだけのことがあつていいのだろう? ボードレーレが「幽霊」で「千年生き来しほとの思い出のわれにありけり」と説んでいるような、千年もの時間かそのあいだにあった。

記事以外でよかつたLIVE: 毒入りマヨネーズ 7/15 エッグマン

RIP VAN WINK 7/18 ラ・ママ E181 7/24 RUIDO

8/17 ラ・ママでワンマン

7/30 RUIDO なんヒラクレ・クッキーといつも!